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СТИХИЯ

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

РАКУРС

О гидротехнических 
сооружениях, работе 

ЖКХ и системе 
оповещения

шла речь на недавнем расширенном сове-
щании в районной администрации с участи-
ем глав поселений, работников пожарного 
надзора, руководителей объектов экономи-
ки, силовых структур. Были обсуждены во-
просы, касающиеся готовности к предупре-
ждению и ликвидации чрезвычайных ситу-
аций и стихийных бедствий на территории 
района. Также в работе совещания приня-
ли участие начальник главного управления 
МЧС  по Республике Бурятия В.С. МИХАЙ-
ЛОВ и  начальник управления гражданской 
защиты Н.Г. ЗАВОРУЕВ. 

В своем  выступлении главный специалист рай-
онной администрации по делам ГО и ЧС В.А. Мар-
ченко ознакомил с положением дел, обозначил и 
поставил перед управлением МЧС проблемные 
вопросы, которые практически ежегодно возни-
кают перед руководством района, главами по-
селений и требуют привлечения дополнительных 
финансовых средств, техники, людей. 

Сегодня нужны средства на восстановление 
ранее созданных в районе гидротехнических 
сооружений, требуется их включение в реестр ги-
дротехнических сооружений республики. Нужно 
проводить капитальный ремонт дамбы и очистку 
русла на реке Цивилей в Гурулево. Также тре-
буется помощь управления МЧС республики по 
снижению напряженности в осенний период во 
время ледостава в селах Кика и Гурулево. 

В.А. Марченко остановился и на проблемных 
вопросах  в отрасли ЖКХ, а также необходимо-

сти восстановления во всех населенных пунктах 
района системы оповещения, на что тоже нужны 
средства. 

Подводя итоги, начальник управления МЧС по 
Республике Бурятия В.С. Михайлов (на снимке) 
ответил на все вопросы участников совещания. 
В своем выступлении он подчеркнул, что все 
проблемные вопросы, которые были обозначе-
ны, будут решаться совместно с правительством 
республики. 

После проведенного совещания руководители 
управления МЧС по Республике Бурятия побы-
вали на объектах жилищно-коммунального хо-
зяйства, посетили все котельные Турунтаевского 
сельского поселения, пожарные части в Турунта-
ево и  Гремячинске. В целом руководители МЧС 
республики остались довольны результатами по-
ездки в наш район.

Н. ЮРЧИК. 

После окончания десятилетки Александра 
Ивановна поступила в Починский учительский 
институт, который успешно закончила в 1952 
году и была направлена по распределению 
учителем начальных классов в Коменскую 
среднюю школу. Организаторский талант, ини-
циативность, любовь к своей профессии, от-
ветственность способствовали плодотворной 
и успешной работе Александры Ивановны. 
Более сорока лет своей жизни она отдала вос-
питанию детей. 

Сначала  работала в Коменской средней 
школе учителем начальных классов, а после 
окончания Бурятского педагогического инсти-
тута имени Доржи Банзарова стала препода-
вать русский язык и литературу. Долгое время 
работала завучем. Уйдя на заслуженный отдых 
в 1983 году, она еще до 2005 года продолжала 

работать в школе. Труд Александры Ивановны 
был оценен по достоинству. Она награждена 
многими Почетными грамотами и дипломами. 
На районном совещании передовиков про-
мышленности, сельского хозяйства и других 
сфер народного хозяйства в 1975-1976 годах 
была признана «Лучшим учителем района». В 
1978 году была избрана делегатом Всесоюзно-
го съезда  учителей. Награждена медаль «За 
доблестный труд». В 1981 году Александре 
Ивановне было присвоено почетное звание 
«Заслуженный учитель Бурятской АССР».  А в 
2006 году решением сессии районного совета 
депутатов ей было присвоено звание «Почёт-
ный  гражданин Прибайкальского района».

Николай ЮРЧИК.
Фото  С. АТУТОВА

Как рассказал корреспон-
денту мастер лесозаготовок 
Павел Лубсанович Борхо-
нов, годовой объем лесоза-
готовок составляет 5600 ку-
бометров. Лес распускается 
на пиловочник, в основном, 
брусок 70 на 40 миллиме-
тров, который поставляет-
ся в город Улан-Удэ. Выпу-
скается пиломатериал и по 
индивидуальным заказам. 
Появился спрос на пило-
вочник у местных жителей, 
которые стали приводить в 
порядок покосившиеся за-
боры, ремонтировать дво-
ры.

Надо отметить, индивиду-
альное предприятие делает 
немало для благоустройства 
села. В этом году к юбилею 
Великой Победы отремонти-
ровали памятник и закрепили 
мемориальную доску с фами-
лиями земляков-покровчан, 
погибших на фронтах Великой 
Отечественной войны, огоро-
дили кладбище, построили 
загон с расколом для лоша-

дей. А два года назад постро-
или мост взамен обветшалого 
старого. И, пожалуй, ни одно 
мероприятие села не прохо-
дит без участия предприятия 
Будрина.

Что касается его развития, 
то в плане - установка ленточ-
ной пилорамы, потому как от-
ечественная старенькая Р-63 
толстомер не пропускает, а 
на пилораму порой поступает 
лес диаметром свыше 70 сан-
тиметров. Также планируется 
установить и деревообраба-
тывающий станок, необходи-
мость в котором назрела.

Сегодня прибайкальские 
леса в основном переданы 
лесозаготовителям в аренду, 
и  они, согласно договору, не-
сут определенные обязатель-
ства.

Так, например, ИП «Будрин» 
в аренду передано 3316 гек-
таров леса, в которых долж-
ны, кроме заготовки леса, 
проводить ежегодно содей-
ствие естественному возоб-
новлению (1 гектар), ремонт 

и восстановление дорог (1 ки-
лометр), устройство минера-
лизованных полос (8 киломе-
тров) и ремонт минполос (10 
километров). 

Все эти работы проводят-
ся под руководством Павла 
Лубсановича, а он не новичок 
в лесном деле, многие годы 
работал мастером в «Забай-
каллесе» до его ликвидации 
в 1991 году. Какое-то время 
был управляющим в одном 
из леспромхозов Читинской 
области. В Покровке обосно-
вался в 1998 году (понрави-
лись здешние места, да и у 
жителей Покровки пользуется 
уважением). В ИП «Будрин» 
работает с 2005 года. Сегодня 
он на пенсии, но его опыт всег-
да будет востребован. Павел 
Лубсанович, так же, как и Ана-
толий Сергеевич Будрин, жи-
вет заботами сельчан и стара-
ется благоустроить ставшую 
для него родной Покровку.

Петр КАЗЬМИН, 
фото автора.

Живут 
заботами 

села

ПОПРАВКА
На волейбольном турнире, проходившем в 

рамках праздника «Байкал собирает друзей», 
первое место среди женских команд заняли во-
лейболистки курорта «Горячинск», второе и тре-

тье места за турунтаевскими спортсменками. 
Автор приносит свои извинения за допущен-

ную ошибку и желает дальнейших успехов на 
спортивных площадках всем любительницам во-
лейбола.

За околицей села Покровка расположи-
лась пилорама индивидуального предпри-
нимателя Анатолия Сергеевича Будрина. 
По местным меркам - это солидное пред-
приятие, которое обеспечило работой во-
семнадцать человек, в том числе троих 
турунтаевцев.

Свои лучшие годы 
посвятила 
школе

Александра Ивановна МАЛО-
ФЕЕВА родилась в предвоенные 
годы в Горьковской области. Она 
была самой старшей из четверых 
детей в семье. Когда закончилась 
война, пошла в первый класс. 
Росла в дружной, большой и тру-
долюбивой семье, где у каждого 
было свое дело. После гибели 
отца на войне забот в доме при-
бавилось вдвойне.  Летом, в дни 
школьных каникул,  работали и в 
поле, и на своем огороде. 

*В ночь на 1 августа совершено разбойное на-
падение на жителя Турунтаева. Неустановленные 
лица, улучив момент, когда он ставил машину в 
гараж, напали на него, нанесли побои и, заперев 
его в гараже, угнали автомобиль «Хонда».

*Ночью же 3 августа в Ильинке на один из 
участков по улице Юбилейная неизвестные за-
бросили три бутылки с горючей смесью. 

*Но не всё у нас так трагично. Большинство 
преступлений всё-таки совершаются на бытовой 
почве, порой, и преступлением-то не все из них 
можно назвать. Как, например, заявление жи-
тельницы села Кома о том, что её односельчанин 

совершил ДТП, сломав более недели назад во-
рота, и до сих пор не наладил.

*В той же Ильинке 31 июля от ограды одного из 
домов были похищены 6 штук бруса длиной по 6 
метров. Брус не иголка в стоге сена, тем более, 
что похититель, которого вскоре задержали,  жи-
вёт в том же населённом пункте. 

*Другой похититель из Кики, будучи в Турке, 
умыкнул сотовый телефон методом свободного 
доступа из салона «Жигулей», припаркованных 
у ограды дома. Он также задержан. 

*Придя на работу после прошедших выходных 
дней, продавцы одного из магазинов в Ильинке, 
где обосновались два ИП, обнаружили разобран-
ную кирпичную стену и не досчитались товаро-
материальных ценностей на 19 тысяч рублей.  
Несколькими днями раньше подобным же мето-
дом было совершено проникновение в магазин 
села Халзаново. Но там и население, и товароо-
борот поменьше, меньше, соответственно, и на-
несённый ущерб.

*3 августа на скорую помощь обратилась жи-
тельница Турунтаева с колотой раной грудной 
клетки в области сердца. Жизненно важные ор-
ганы не задеты. 

*В ночь на 1 августа совершено разбойное на-

ё

В Прибайкалье живут хорошие люди
Недавно я  поменяла 

своё прежнее место жи-
тельства на Турунтаево. 
Обходила все соответ-
ствующие инстанции, 
оформляя прописку, 
улаживая пенсионные 
дела, решая квартирные 
вопросы… Хочу сказать, 
что везде встречала до-

брожелательное, вежливое отношение к себе. 
Вот, например, в Пенсионном фонде со мной 
много времени работала Патрушева Светла-
на. Замечательная, добрая, внимательная 
женщина, отличный специалист. Именно она 
в моих документах обнаружила ошибку 15-
летней давности. Из-за этого я недополучала 
положенную мне прибавку к пенсии, надо ска-
зать, немалую. Как же я не буду ей благодар-
на? Хочу сказать Светлане большое спасибо, 
пожелать ей крепкого здоровья, дальнейших 
успехов в работе. Пусть навсегда сохранится 
в ее сердце теплота, забота о людях. Теперь 
это качество стало редким явлением.

Очень любезно и внимательно отнеслись ко 
мне и в кабинете по льготам. Я увидела, что 
здесь работают хорошие специалисты, знаю-

щие свое дело. Удачи вам, милые женщины, 
будьте здоровы!

А однажды я испытала настоящий шок: по-
сле всех походов по кабинетам потеряла пап-
ку с важными документами. Не помню, как до-
бежала до милиции, чтобы заявить о потере. 
Дежурный милиции внимательно выслушал  
меня и предложил написать заявление. За-
тем  вызвал участкового Парфенова Виталия 
Михайловича, который с улыбкой на лице тут 
же вник в суть проблемы и заверил, что люди 
в Прибайкалье хорошие и, если найдут доку-
менты, то обязательно принесут в милицию.  
Виталий Михайлович успокоил меня своими 
словами и принял заявление. 

Документы нашлись на другой же день. В 
утере виновата была я сама. Оставила на по-
чте, когда получала пенсию. 

Хочу от всей души поблагодарить всех, кто 
принял участие в решении моих проблем, 
сказать огромное спасибо и пожелать успехов 
в трудовой деятельности непосредственно 
Парфенову Виталию и другим милиционе-
рам. Дай Бог вам, ребята, крепкого здоровья 
и успехов на службе.

Л. ЕФРЕМОВА, 
с. Турунтаево.
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